

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1840 \(octobre\)- 1847 \(septembre\) : Guizot au pouvoir, le ministère des Affaires étrangères](#)[Collection](#)[1846 \(1er août - 24 novembre\)](#)[Item](#)**23. Val-Richer, Jeudi 6 août 1846, François Guizot à Dorothée de Lieven**

23. Val-Richer, Jeudi 6 août 1846, François Guizot à Dorothée de Lieven

Auteurs : **Guizot, François (1787-1874)**

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[Autoportrait](#), [Circulation épistolaire](#), [Diplomatie](#), [Mariages espagnols](#), [Ministère des Affaires étrangères](#), [Relation François-Dorothée \(Diplomatie\)](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1846-08-06

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Publication 880/243-244

Information générales

Langue Français

Cote 1671, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 8

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Français

Transcription

23 Val Richer jeudi 6 août 1846,

Je croyais vous avoir dit que M. de Béarn était nommé à Hanovre, et que sa

nomination serait ces jours-ci dans le Moniteur. Elle y sera après-demain. Oui, le Roi d'Hanovre a raison ! Et moi aussi. J'ai temporisé, traîné, attendu jusqu'à ce que j'aie pu arranger la nomination que j'avais absolument besoin d'arranger, celle de Lavalette, et qui dépendait de l'autre. Cela m'importait plus qu'un peu d'impatience et d'humeur du Roi d'Hanovre ce que je ne pouvais ni ne devais dire. Maintenant tout est au gré de tout le monde. Si je n'avais pas attendu le moment favorable, rien ne serait au gré de personne. Ce qui n'empêche pas que vous n'ayez, vous, parfaitement raison de me remettre sans cesse sous les yeux ce que j'ai à faire. Je le crois bien que vous ne vous gênez pas de me dire ce que vous pensez, discours ou actions. L'expression m'a presque choqué. J'ai droit à tout ce que vous pensez, à ce qui peut me déplaire comme à ce qui peut me plaire. Et vous vous me plaisez toujours ; jamais plus que par la sincérité parfaite si vous saviez à quel point la flatterie m'ennuie ! Je devrais dire m'humilie. C'est le mot propre. J'ai toujours envie de dire aux gens : " Vous ne savez donc pas ce que je suis ? "

Je vous renvoie la lettre de Bacourt. Intéressante. Et je vous envoie aussi la mienne Curieux bruit. Je n'y crois pas. Tâchez de découvrir s'il y a à cela quelque fondement, et renvoyez-moi, je vous prie, la lettre de Bacourt qui ira ailleurs. Voilà qu'on m'annonce trois visites qui m'attendent en bas. De gros bonnets du pays. Je suis, avec eux, dans la lune de miel. Je ne veux pas les faire trop attendre. J'aurai Glücksbierg demain matin et Jarnac demain soir. Je ne me fais pas du tout encore une idée nette de Palmerston sur le mariage Espagnol. Les protestations de W. Hervey ne m'ont pas convaincu. Pour peu qu'il faille résister à la Reine et au Prince Albert, le cœur leur manquera. Nous verrons. On s'attend en Espagne à des conspirations, des insurrections. Palmerston sera aussi faible avec Espartero qu'avec Buckingham Palace. Adieu, dearest. Quel ennui de vous quitter ? Ce serait bien pis si vous étiez là. Il fait très beau aujourd'hui. Hier, orage continual. Le temps qui vous étouffe me déplaît, quel qu'il soit. Adieu, Adieu dearest beloved. Adieu. G.

Citer cette page

Guizot, François (1787-1874), 23. Val-Richer, Jeudi 6 août 1846, François Guizot à Dorothée de Lieven, 1846-08-06

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 12/02/2026 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/2277>

Copier

Informations éditoriales

Date précise de la lettre Jeudi 6 août 1846

Destinataire Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Lieu de destination Saint-Germain

Droits Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionVal-Richer (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 05/11/2020 Dernière modification le 18/01/2024

Paris Jeudi 6 Août 1846.

1678

Je crois vous avois dit que M. de
Belin étoit nommé à Hanovre, et que sa
nomination seroit ce, j'eust si dans le bouton. 1678
Il y sera apres demain. Puis, le Roi d' Hanovre
a Paris. Et moi aussi. J'ai temporeusement
attendu jusqu'à ce que j'aies pu arranger la
nomination qui j'avois absolument besoin
d'arranger, celle de Lavalette, et qui dépendoit
de l'autre. Cela n'empêche plus qu'en peu
d'impatience et d'humour du Roi d' Hanovre, ce
que je ne pouvois, ni ne devois dire, maintenant
tant est ce que ce tout le monde. Si je
n'avois pas attendu le moment favorable, sans
me servir au que de personne. Ce qui empêche
pas que vous m'ayez, vous, parfaitement
faison de me permettre sans cesse dans les yeux
ce que j'ai à faire.

Si je crois bien que vous ne vous jugez pas
de me dire ce que vous pensez, dissois en
actions. L'expression m'a presque choqué. J'ai
dit à tout ce que vous pensez à ce qui peut
me déplaire comme à ce qui peut me plaire.
Si vous, vous me plaisez toujours; jamais plus
que pas la similité parfaite. Si vous décliez

Le temps fait les bons aujourd'hui. hier, oggi continuel.
J'ai Le temps qui passe étaffe me déplaît, quel qu'il
soit ou non. Voilà, monsieur, de tout belâtre. Mme

Bonapart,
qui la mieux
échoue
fondament,
que des

de gars
de pays
et de ne
morts
se clamant
des vins
avions
Kessey n.
est fille
abord le
de l'heure
incompréhens
probable. Cie

enfin 21